



校訓 『誠 負けじ 学び』

茶小だより

与論町立茶花小学校
校長 段原 修司
TEL 97-2031
令和5年1月26日発行
令和4年度1月号

ピョンピョン うさぎ年

校長 段原 修司

「冬来たりなば春遠からじ」この言葉を思い起こす時期ではないでしょうか。心地よい暖かさが春を感じさせるような日もありますが、今が寒さの最も厳しい時期に違いありません。暦の上の春は間近です。体で確かに感じられる春の訪れも心待ちにしているのは私だけでしょうか。保護者、地域の皆様、昨年中の学校運営や子供たちの活動への御理解、御協力に感謝申し上げます。大変お世話になりました。令和5年もよろしくお願ひいたします。

さて、10日に3学期が始まりました。始業式では今年の干支にちなんで「うさぎののぼりざか」という話を子供たちにしました。後ろ足が長いうさぎは、坂を上ることが得意であることから、持ち前の力を発揮してぐんぐん進むという意味のことわざです。自分の長所を伸ばして成長する年にしましようという期待を込めたものでした。その5日後のことでした。沖永良部島で自主トレを行っているプロ野球阪神タイガースの近本光司選手を招いた少年野球教室が、小中学生に向けて開かれました。その中の質問タイムで、野球少年団所属で1年生の堀切愛斗さんがした「どうしたら野球選手になれましたか。」の問いに近本選手は、子供のころ体は小さかったけれど足の速さには自信があり、その足の速さを生かしたいと思ってやってきましたと語りました。この話を翌日の全校朝会で、うさぎののぼりざかに関わる追加のお話として子供たちに伝えることでした。

～～～保護者の皆様への（お願ひ）～～～

新型コロナウイルス感染症の感染拡大防止について、改めてお願ひします。町内で断続的に感染者が確認されており、本校内でも休むことを余儀なくされている児童、職員がいる現状です。大きく広げないための行動が重要です。本人、または同居する御家族の体調不良や感染の可能性がある場合は、念のため登校を控えさせる等の慎重な対応をお願ひします。御理解、御協力よろしくお願ひします。

☆算数科研究授業☆

今年度から大島地区から指定を受けて指導方法の研究を行っています。その研究授業を23日に3年生の算数科において担任の上原先生が行いました。大島教育事務所から猪俣社会教育主事や町教委の兒玉指導主事、与論中から大窪先生にも参加していただきました。子供たちはたくさんの先生たちがいる中でも、しっかり自分の考えを発表することができました。この研究成果の発表は、来年度大島地区の先生方にも呼びかけて公開する予定です。



☆鹿児島をまるごと味わう学校給食週間の取組☆

13日に学校給食納入生産者との交流会が行われました。地元の野菜や魚への関心を高めたり、給食に携わる方や食べ物への感謝の気持ちを育てたりするための会です。7名の方にお話をしていたり、各学級で給食を食べていただいたりできました。また、19・20日には、栄養教諭の永山先生に各学年への食に関する授業を行っていただきました。



〔持久走大会：2/10日（金）開催〕

9：30～ 小雨決行 予備日13日（月）

- コース 茶花小スタート～折返し地点（距離）
- 1・2年：志田ガラスまでの折返し（1000m）
- 3・4年：堀田輪業手前50m付近折返し（1500m）
- 5・6年：野口石油手前付近折返し（2000m）

上記のコースを9：30から11：30頃まで子供たちが走ります。車両の通行等で御迷惑をお掛けしますが、御協力よろしくお願ひします。また、沿道での御声援もよろしくお願ひします。

令和4年度 保護者アンケート集計結果(2学期：12月)

4：とてもあてはまる 3：ややあてはまる 2：あまりあてはまらない 1：あてはまらない

評価項目		1学期	2学期	変化
誠の心	1 子供は、地域で明るく元気なあいさつをしている。	3.06	2.93	△
	2 家庭で明るく元気なあいさつをするよう取り組んでいる。	3.17	3.17	
	3 子供は、家でくつをそろえて、ていねいにならべている。	2.18	2.07	△
	4 子供は、家庭でお手伝いをすることができる。	2.97	3.03	
	5 子供は、読書やよむのび(毎月23日を中心に)に取り組むことができている。	2.88	2.86	△
	6 子供は、まわりの人を大切に、仲間はずし・無視などのいじめをしていない。	3.56	3.62	
負けじの心	7 子供は、外あそびやスポーツ(少年団・スポーツクラブ含)等に積極的に取り組んでいる。	3.30	3.32	
	8 子供は、安全に気をつけ交通ルールを守り、登下校をしている。	3.41	3.39	
	9 子供は、テレビやゲームの時間を考えて生活をする事ができている。	2.57	2.55	△
	10 家庭では、テレビやゲームの時間などルールを決めるなどして声掛けをすることができている。	3.28	3.18	↓
	11 子供は、決めた時刻に寝ている。	3.01	2.97	△
	12 家庭では、歯みがきを呼びかけ、歯の治療に努めている。	3.52	3.56	
学びの心	13 学校(先生)は、分かりやすい授業づくりに努めている。	3.51	3.51	
	14 子供は、自ら家庭学習(読書を含む)に取り組むようになってきている。	2.93	3.04	↑
	15 学校(先生)は、自ら家庭学習が習慣化するように指導をしている。	3.44	3.44	
	16 家庭では、家庭学習が習慣化するように声を掛けたり、見届けたりしている。	3.23	3.20	
	17 子供は、海洋教育(海に親しむ活動・海を調べ、考える活動等)をとおして、与論のよさを感じている。	3.16	3.26	↑
その他	18 子供は、学校を楽しみに登校している。	3.27	3.26	
	19 学校(先生)は、子供が楽しく学校生活を過ごせるように一人一人をみている。	3.48	3.40	
	20 学校(先生)は、子供の様子がよく分かるように学校(学級)便りなどで情報を発信している。	3.58	3.63	
	21 家庭は、子供が楽しく学校生活を過ごせるようPTA行事等に進んで参加している。	3.32	3.37	
	22 子供は地域行事に進んで参加している。	3.12	3.04	

保護者の皆様には、アンケートの御協力をいただきありがとうございました。2学期の結果を1学期の変容が分かるように掲載してあります。環境美化教育優良校として表彰される大きな要因となったゆんぬ学(海洋教育)については、保護者の方に1学期から更に理解してもらえたことがうれしく思います。海洋教育は地域の方に多くの御協力をいただいています。今後も保護者・地域の方々への御協力をいただき活動の充実を図り、活動内容の周知を行いたいと思います。よろしくお祈りします。

〔海洋教育フェア1/31日(火)開催〕 時間：14：00～15：45 会場：砂美地来館

発表者：茶花小6年生 与論小4年生・那間小5年生 中学2年生・高校1・2・3年生

参加者：地域サポーター 地域・保護者(一家庭1名)等

茶花小からは、6年生がこれまで海洋教育で学習してきたことを発表します。保護者・地域の方々にたくさんの御協力をもらいながら取り組んできた海洋教育です。最後の発表をぜひ多くの方に御参観いただきたいと思ひます。ただ今年度も各家庭につき1名という来場制限がありますので御了承ください。

《2月行事》

1日(水) 持久走大会試走(予備日2日)
 3日(金) 茶花小入学説明会
 6日(月) 朝のあいさつ旬間～19日
 10日(金) 校内持久走大会
 第2回学校保健委員会

11日(土) [祝] 建国記念の日
 14日(火) 茶花っ子祭り・新1年生交流会
 15日(水) 5年生きび刈り※天候次第
 17日(金) 5年生黒糖作り※天候次第
 23日(木) [祝] 天皇誕生日
 茶花小メディコンデー・町民読書の日